

# 高瀬山

能登町立小木中学校・学校だより 8月号

令和6年8月7日(水)

メールアドレス: jhs-ogi-daihyo@noto.ed.jp

HPにもアップしています。QRコード⇒



## 1 学期を振り返りポジティブに

校長 小原 正義

7月19日、1学期の終業式がありました。その中で生徒たちに「振り返りをしっかりして2学期の目標を作ってください。」という話をしました。2学期は行事がたくさんあります。しっかりした目標を持たないとただ何となく時間だけが過ぎていくこととなります。行事の中で自分は何をするのか、自分の役割を自覚し、どうしていきたいのかを明確にして行事に臨むことが大切です。「一人一役全員主役!」のスローガンのもと、時には2役、3役とやっていかなければいけないかもしれません。その時に目標をしっかり持っている人と何気なく取り組んでいる人の違いが出てくるのではないのでしょうか。1学期を振り返ったときに、気になったことが一つあります。それは、「マイナス発言」です。人はその時の健康状態や気持ちの持ちようで「やる気が出ない」「めんどくさい」と思うことがよくあると思います。その時にそのままマイナス発言を発することで、周りにも影響を及ぼし、シラケてしまう場面を目にしました。その言葉を聞いた人は、不愉快な気持ちになるし、何とか頑張ってきた人も集中が途切れ、いいことは全くありません。2学期はマイナス発言をやめ、みんなが前向きになる言葉かけをしていきましょう。全校でできるようになると、高め合える集団になっていくと思います。

今テレビなどでは、パリオリンピックが放送されています。選手の中には結果を出して喜んで人、結果を出せなくて涙を流す人、想定していた結果を出せなくて国民や関係者の方に謝っている人、様々な人がいます。でも、オリンピックという世界最高レベルの大会に出場しているという事実は、変わりません。そこに至るまでの目標を設定し、我々の想像を超える努力であったり、ケガを乗り越えたり、スランプを克服して得た結果だと思います。そのことだけでリスペクトに値します。どんな結果であれ私たち国民を元気づけてくれます。これからも日本選手を応援していきたいと思っています。ここでも気になったことが一つ、SNS等での誹謗中傷がたくさんあるという記事を見ました。「お前のせいで負けた」「なんであんなミスをする」といった投稿が山ほどあるということです。誹謗中傷をやめ、ポジティブになれる言葉をかけてやるそういう世の中になって欲しいと思います。SNSの使い方なども家族で話し合っ、人をけなすのではなく、いいことを広めるような使い方をしていってほしいと思います。

## 小中合同津波避難訓練への ご協力ありがとうございました！！

8月7日（水）の登校時、小木小中合同の津波避難訓練を実施いたしました。朝早くから町内放送でお騒がせいたしました。地域の皆様のご協力に感謝いたします。

1月の能登半島地震を経験しているためか、真剣に訓練に参加しており、多くの児童・生徒が津波到達予測の9分以内に各自の避難場所まで避難することができました。

いざという時のために、これからも積極的にいろいろな避難訓練に参加して行ってほしいと思います。



## 貴重な経験をさせていただきました

夏休みに入り、2年生が職場体験を行いました。震災の関係で開催自体が危ぶまれていましたが、小木地区や能登町内の多くの事業所様のご協力で、7月31日から8月2日までの3日間、実施することができました。（事業所の関係で8月後半に行く人もいます。）

2年生は、職場体験活動に向けて、総合的な学習の時間で「職業調べ」「事業所へのアポイントメントの電話」「事業所との打ち合わせ」などを行いました。生徒たちは、緊張した場면을体験し、少し成長していったようです。

体験当日も、お忙しい中、各事業所の担当の方から熱心にご指導いただき、生徒たちは「働くことの難しさ」や「やりがい」など、身をもって体験することができました。

ご協力いただいた事業所の皆様、ありがとうございました。



## チームワーク全開!

7月19日(金)生徒会主催で校内球技大会が開かれました。今年度は、生徒会の提案で「キンボール」を行いました。1~3年生までの混合チームでの対戦でした。どの試合も、チーム内で作戦を立ててゲームをしていました。対戦中も励ましの声や鼓舞する声が響き、チームワークや思いやりの心が表れていました。

この球技大会で学んだチームワークを2学期の体育祭や文化祭でも、ぜひ発揮して、小木中最後の体育祭や文化祭を思い出に残るものにしていってほしいと思います。



## 小木中として2年連続北信越大会 入賞!

8月6日(火)新潟市のデンカビッグスワンスタジアムで北信越中学校陸上競技大会が開かれました。3年生の和田さんが男子共通砲丸投げに出場しました。公認記録では自己ベストの12m55cmを投げ、4位に入賞しました。

昨年度の古谷さんに続いて、2年連続での北信越大会入賞となりました。集大成の大会で自己ベストを記録した和田さんの努力と精神力は、今後の学校生活にもいかしていけると思います。おめでとうございます。



## シュノーケリング体験をしました

7月18日(木)海洋学習の一環として1年生がシュノーケリング体験をしました。

「能登里海教育研究所」と「のと海洋ふれあいセンター」さんのご協力で行うことができました。

当日は、晴天に恵まれ、きれいな海中のようすを観察することができました。

2学期からも引き続き、いろいろな学年で海洋教育を行っていきます。どんな体験や学びができるか楽しみです。



# 吹奏楽部サマーコンサート

7月19日(金)吹奏楽部によるサマーコンサートが開かれました。短い時間でしたが、全校の前で堂々と演奏していました。

このコンサートで、3年生の吹奏楽部としての活動は、引退となりました。また、文化祭や各種コンサートなどで助っ人出演などはあるようですが、一区切りをつけて、新たな目標に向けて、頑張っていくてください。



## 8・9月の行事予定

日	曜	8月	日	曜	9月
10	土		1	日	
11	日	山の日	2	月	始業式 愛の一声運動 給食当番・掃除場所交替 夏休み明けテスト①
12	月	振替休日	3	火	夏休み明けテスト②
13	火	学校閉庁日	6	金	コカリナ協会トートバック贈呈式 町PTA理事会
14	水	学校閉庁日	7	土	奥能登新人大会(野球)
15	木	学校閉庁日 小木地区防災の日	8	日	奥能登新人大会(野球)
16	金	学校閉庁日	9	月	町PTA家庭教育委員会
17	土		13	金	PTA役員会
18	日		14	土	親子奉仕活動 →9/21(土)に変更の可能性あり
19	月	安全点検日	16	月	敬老の日
20	火	臨時登校日 小林市友好使節団との交流会	17	火	グッドマナーキャンペーン 職員会議(5限授業部活無し)
21	水	職員会議	18	水	グッドマナーキャンペーン ※6限授業部活あり
23	金	読書の日 JOCジュニアオリンピックカップ石川予選会	19	木	グッドマナーキャンペーン
26	月	補充学習	20	金	グッドマナーキャンペーン
27	火	補充学習 能登町子ども議会(8:30役場4階議場)	23	月	秋分の日 読書の日
29	木	補充学習	24	火	グッドマナーキャンペーン
30	金	補充学習	25	水	体育祭予行(3~5限)・準備(6限)
			27	金	体育祭
			28	土	全能登新人野球大会(柳田球場・中能登町営)
			29	日	全能登新人野球大会(柳田球場・中能登町営)
			30	月	生徒会委員会前期の振り返り(AC)

### PTA親子奉仕作業と体育祭について(Part2)

先月号で「PTA親子奉仕作業」の期日をPTA役員会で9月14日(土)と決まったとお知らせしました。しかし、9月14日に袖ギリコ祭りを行うという情報もありますので、改めて、日程の変更を含めて協議いたしまして、8月20日の臨時登校日にお便りでお知らせいたします。

なお、**体育祭は9月27日(金)で変更ありません。**よろしくお願いたします。